



西荒屋小学校だより 11月号

校訓 「至誠」

教育目標 「豊かな心を持ち、たくましく生きる児童の育成」

令和2年11月2日 西荒屋小学校

「心のもよう」 ～キャリア教育の視点をマネジメントする～ 校長 山村 薫

コロナ感染状況が少し落ち着き始めた2学期から、本校では「体験学習」や「出前講座」を積極的に取り入れた学習をしています。

1年は「犬とふれあう～セラピー犬～」出前講座で、犬が私たちの心を癒やしてくれるだけでなく救助犬や盲導犬などがいることを知り、いきものとの関わりを学んでいます。



2年3年は大澤牧場やホリ牧場の探検で、大きな牛に恐る恐る触れたことで、毎日飲んでいる牛乳の味わい方も変わったことでしょうか。河北潟干拓地で育てられている乳牛の搾乳をした記憶やバター作り体験は、子どもたちの「心のもよう」になったと思います。

4年は、目や耳が不自由な暮らしをしている方から手話や点字を直接教えて頂いたり、聴導犬に出会うことで、その生き方を理解し「今の自分たちにできること」を考えていく授業をしています。また、自分たちの生活を支えている仕組み（上下水道やゴミ処理、施設）を見学体験して、そこで働いている人から学びを深めていきます。

5年は、前区長：川辺俊一氏から田んぼを借り、苗植えから稲刈りまでご指導をいただき、米作り体験をしています。また、河北潟の水質検査や海のプラスチックゴミ等について調べ学習や体験学習（水辺の学校）することで、地域環境を守る大切さを学んでいます。

6年生は「石川県の伝統工芸」を調べ、その素晴らしさを、世界に向けて英語で伝えていきます。その際には、実際働いている職人や作家から直接学ぶ機会を設けています。「漆工芸」「加賀友禅」の体験講座を通して、職人さんの「集中力」や「仕事に打ち込む心意気」を学んでいます。



こうした体験学習や経験が、子どもたちの「心のもよう」になり、5年後10年後に「自分が育った地域の良さや素晴らしさを語る」ことができる。「自分も誰かのために役立つことができる。」など、社会参画意識につながることを期待しています。またキャリア教育の視点から、豊かな経験や体験をしている子どもに、励ますだけでなく『将来へのつながりを見通した声かけ』をすることが大切であると、国立教育政策研究所 教育課程調査官 長田 徹氏は語っています。体験を「単なる体験しただけ。」に終わらせるのではなく、「将来へのつながり」をつけることが、教師や周りの大人の役割であると改めて学び、どんな声かけをすればよいのかを常日頃から意識しなければと感じています。

豊かな体験をご提供していただいた川辺俊一様、大澤牧場・ホリ牧場の皆様、地域の皆様方に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

学年からのお知らせ

<p>1年</p>	<p>10月29日に犬のふれあい教室がありました。県救助犬協会の方のお話しを聞いたり、セラピー犬のレディの心臓の音を聞いたりすることで、命の大切さを学びました。最後にレディに挨拶して触れることで、子ども達は笑顔いっぱいになりました。生き物に実際に触れ、命について考えることのできるよい機会になりました。</p>	
<p>2・3年</p>	<p>・10月14日に大澤牧場、21日ホリ牧場に見学に行ってきました。大きな牛たちにびっくりしながらも、おそるおそる触っていくとどんどん慣れてきて、「乳しぼり」や「餌やり」「バターづくり」など貴重な体験をすることができました。今、2学年ともそれぞれまとめをしています。</p> <p>地域でこのような「生きた学習」ができる西荒屋小の子どもたちは、幸せな環境です。大澤様、堀様、快く協力してくださりありがとうございます。ごさいました。</p> <p>・3年生の保護者の皆様へ</p> <p>2日(月)～6日(金)の学校公開期間中、教室前廊下に「書き初め下敷き」の見本を展示してあります。ご希望でしたら、封筒(配布済み)をお持ちになり担任まで注文してください。</p>	 
<p>4年</p>	<p>4年生は、総合的な学習の時間で福祉について学習しています。9・10月は、実際に視覚障害の方との交流、点字教室、手話教室などを行い、本物に触れる体験をしました。11月13日(金)には、社会科で学習したゴミ処理やリサイクルについての理解を深めるために、クリーンセンターエコラへ行きます。また、11月25日(水)には、内灘町の歴史と発展について学習するために、風と砂の館へ行きます。今後も、たくさんの体験を通して知識や経験を広げていきたいと思ひます。</p>	
<p>5年</p>	<p>【水辺の小学校】</p> <p>10月26日(月)にこなん水辺公園で河北潟の環境について学びました。鶴ヶ丘小学校と津幡町の萩野代小学校と合同で、水生生物を実際に捕まえてみたり、水質の調査をしたりしました。「これからゴミのポイ捨てをやめよう」などと感想を発表していました。河北潟の環境について理解が深まったようです。</p>	
<p>6年</p>	<p>6年生の総合的な学習時間には、「12歳のハローワーク」の一環として、伝統工芸に携わる人々と交流し、生き方・考え方に触れる学習を行いました。「金沢漆器」と「加賀友禅」においては、体験学習を行うことができました。</p> <p>この学習を生かして、今後は石川県の伝統文化を英語で発信していく学習へつなげます。石川県の素晴らしい文化が、たくさんの人々に知ってもらえるといいなと思ひます。</p>	

各部からのお知らせ

<p>学 習 指 導</p>	<p>・生活・家庭学習チャレンジについて 10月26日(月)から11月1日(日)まで、生活・家庭学習チャレンジに取り組みました。このチャレンジに取り組む前には、それぞれのクラスで、普段の自分の家庭学習への取り組み方を確認するために、学校で宿題をしました。チャレンジ中は、学校で集中して取り組んだ時と同じように、集中して、家庭学習学習に取り組むことができたのではないかと思います。ご家庭でのご協力、ありがとうございました。チャレンジ週間は終わりますが、これからも「学年×10分」の学習が家でできるように、温かい声かけをよろしくお願いいたします。</p> <p>・自学展について 夏休みの連休明け方、続いた自学展。6年生→5年生→4年生→3年生→2年生と1週間ずつノート展示を行いました。一生懸命に取り組んだノートを学年を越えて見合い、メッセージを送りました。良さを認め合ったり、励まし合ったりしながら、これからも素敵なノート作りを目指します。次回は1年生も参加予定です。</p>	
<p>特 別 活 動</p>	<p>・11月9日(月)…なかよし遠足【予備日11月12日(木)】 水曜日課5限 <u>14:10下校(11/9の場合)</u> 今年の全校なかよし遠足は、内灘総合公園・サッカー競技場へ行き、後期企画委員や、なかよしチームで考えた遊びをして楽しみます。公共の施設の使い方を学び、なかよしチームの仲を深めてほしいと思います。 予備日もお弁当が必要となりますので、ご準備をお願いいたします。詳細につきましては、先日本配りしたおたよりをご覧ください。</p>	
<p>生 徒 指 導</p>	<p>【1】挨拶をがんばっています 10月は、「おじぎ、笑顔、大きな声」を重点にして、挨拶の指導をしました。朝、「おはようございまーす。」と元気な挨拶が響いています。11月は、「プラス言葉を増やそう」です。前向きな言葉づかいができるように学校で指導していきます。</p> <p>【2】交通安全・不審者対応への指導のお願い 秋が深まり、日が暮れるのも早くなってきました。児童が安全に登下校できるように、学級で交通安全指導を行いました。また、登校班の班長が集まって毎月、登校班会議を行っています。ご家庭でも、改めて交通安全についてお話をしていただけるとありがたいです。もしものときに備えて、防犯ブザーが鳴るかどうか確認をお願いします。</p>	
<p>保 健 安 全</p>	<p>10月27日(金)に避難訓練を行いました。今回は地震後に「大津波警報」が発令される想定で実施しました。本校の第二次避難所は西荒屋公民館ですが、津波の場合は「セレモニーステーション水蓮」(西荒屋)の駐車場となります。 児童は全校一列に並び、「オアシス」を守って10分で避難しました。校外への避難でしたが、真剣に「命を守る行動」ができました。</p>	

お願いします！（再確認）

今年度は、新型コロナウイルス感染対策として、『37. 5度以上の微熱や咳、鼻水等風邪の症状』のある児童の出席は控えるようお願いしてきました。感染は落ち着いてきていますが、自分自身や周りの大切な人の命を守るため、ご協力をお願いします。『念のため』のお休みは『出席停止扱い』となり欠席とはなりませんのでご安心ください。

11月の行事予定

1	日	いしかわ教育ウィーク（～7日）	16	月	水曜日課
2	月	学校公開（終日）水曜日課 そろじ場所交代 全校集会・児童会タイム3限 授業参観5限 にこにこ集会6限	17	火	
3	火	文化の日	18	水	1年ケリン英語 パワーアップタイム6限
4	水	学校公開（午前）委員会活動6限 5年友禅体験	19	木	
5	木	学校公開（午前）マラソン大会2限(1.2年)3限(3.4年)4限(5.6年)	20	金	5.6年 MEIJI 出前授業3限 読書宿題デー ぐんぐんタイム
6	金	学校公開（午前）代表委員会 マラソン大会予備日 5年友禅体験 ぐんぐんタイム	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	勤労感謝の日
9	月	なかよし遠足（弁当要） 水曜日課5限まで	24	火	水曜日課 ハッピーアンケート（～25日）
10	火	水曜日課 登校班会議（長休み） 体重測定	25	水	4年社会科見学3.4限（風と砂の館） クラブ活動6限
11	水	パワーアップタイム6限	26	木	
12	木	学納金口座振替日 なかよし遠足予備日（弁当要）	27	金	水曜日課 ズック持ち帰り
13	金	4年社会科見学1～4限（エコラ） ぐんぐんタイム	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	

13日に予定されていた音楽鑑賞教室は、演奏者の都合により2月5日に延期となりました。

12月のおもな行事予定

- 4日（金） 学習発表会5限
- 24日（木） 通知表渡し
- 25日（金） 2学期終業式

おめでとう！

- ◎河北郡市小学校科学研究物
努力賞 中村 匠稀(2) 大澤 絆愛(3)
- ◎「社会を明るくする運動」標語コンテスト
入選 吉田 子龍(6)

11月 教育相談の予定

◎町教育センター

5日（木）、13日（金）、19日（木）、27日（金）
13:30 14:30 15:30

ご希望の方は、町教育センターか学校までご連絡ください

◎本校スクールカウンセラー

4日（水）、11日（水）、18日（水）
10:00～13:00

※ご希望の方は学校までご連絡ください。

P T A 資源回収

今年度初めてのP T A行事資源回収が行われました。地域のたくさんの方々、5、6年生の児童、保護者の皆さんのおかげでたくさんの収益金がありました。また「バケツリレー」等子ども達もとてもいい経験ができました。ご協力いただきありがとうございました！

収益金 42,759円（町リサイクル助成金含む）

いしかわっ子駅伝交流大会

10月9日（金）に、いしかわっ子駅伝交流大会の予選会をグラウンドで行いました。今年度は、コロナ禍により各学校において予選会（記録会）を行い、上位記録の学校のみが本大会に出場するという形で行われました。全児童が大きな声援を送る中、選手は、一生懸命に走り切る姿を見せてくれました。惜しくも本大会へ出場することはできませんでしたが、苦しい中必死で頑張る姿は全児童のとてもカッコいい手本となりました。

- ・女子選手…南 夢音、岡田 莉緒、堀田 春
辻 美育、川辺 萌生、竹田 和
- ・男子選手…八幡 遥琉、八幡 聖羽、岡野 銀星
太田 士温、八田 琥珀、加納 蓮和